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Stadtrat 30.09.2015 öffentlich 
Kenntnisnahme 
 

 
Betreff: Anfrage der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN zur Abfallbeseitigung in 

Grünanlagen 
  

Auf Antrag unserer Fraktion hat der Stadtrat im Juni 2013 beschlossen, dass geprüft wird, ob 
städtische Grünanlagen bedarfsgerecht mit Abfallbehältern ausgestattet und der Abfall 
ausreichend häufig entsorgt wird. Als Prüfergebnis hat die Stadtverwaltung damals 
zusammenfassend mitgeteilt, dass die städtischen Grünanlagen zahlenmäßig ausreichend 
mit Abfallbehältnissen bestückt sind. Zusätzlich würden saisonal in den Bereichen 
Ziegelwiese, Würfelwiese und Peißnitz 1,1 m³ Abfallsammelbehälter aufgestellt.  

Vor dem Hintergrund, dass auch 2015 bei entsprechender Wetterlage sehr viele Nutzerinnen 
und Nutzer der betreffenden Grünanlagen und damit verbunden augenscheinlich leider 
wieder oftmals diverse Müllhinterlassenschaften zu verzeichnen waren, fragen wir: 
 

1. Wie viele feste Abfallbehälter sind aktuell in den benannten Grünanlagen aufgestellt? 
Wie oft werden diese planmäßig geleert? Wird der Entleerungsrhythmus unterjährig 
dem aktuellen Nutzungsverhalten angepasst? 

2. Wie viele zusätzliche 1,1 m³ Abfallsammelbehälter werden in den betreffenden 
jeweiligen Grünanlagen saisonal zusätzlich aufgestellt? Wie oft werden diese 
planmäßig geleert? Wird der Entleerungsrhythmus unterjährig dem aktuellen 
Nutzungsverhalten angepasst? 

3. Welche jährlichen Kosten entstehen der Stadt bisher hinsichtlich der Entleerung der 
Abfallbehälter in den drei Grünanlagen? Wie gestaltet sich die Müllmengen- und 
Kostenentwicklung im Vergleich mit den Vorjahren?   

4. Wie schätzt die Stadtverwaltung die Entwicklungen zur Sauberkeit in den städtischen 
Grünanlagen im Jahr 2015 ein? Welche Änderungen sind für eine nachhaltige 
Verbesserung in 2016 vorgesehen?   
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Stadt Halle (Saale)  
Geschäftsbereich Stadtentwicklung und Umwelt   20. November 2015 
 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 30.09.2015 
Anfrage der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN zur Abfallbeseitigung in Grünanlagen 
Vorlagen-Nummer:  VI/2015/01203 
TOP: 10.13 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
1. Wie viele feste Abfallbehälter sind aktuell in den benannten Grünanlagen aufgestellt? Wie 
oft werden diese planmäßig geleert? Wird der Entleerungsrhythmus unterjährig dem 
aktuellen Nutzungsverhalten angepasst? 
 
Auf den ausgewiesenen Grünflächen sind folgende feste Abfallbehälter aufgestellt: 
 

- Ziegelwiese 41 Behälter, 
- Würfelwiese 14 Behälter, 
- Peißnitz 40 Behälter. 
-  

Die Abfallbehälter werden planmäßig einmal pro Woche entleert. Sollte von Bürgern oder bei 
Sichtkontrollen von Mitarbeitern ein erhöhtes Müllaufkommen gemeldet werden oder wegen 
angemeldeter Feste und Feiern bekannt sein, erfolgen zusätzliche Entleerungen der 
Abfallbehälter. 
 
2. Wie viele zusätzliche 1,1 m³ Abfallsammelbehälter werden in den betreffenden jeweiligen 
Grünanlagen saisonal zusätzlich aufgestellt? Wie oft werden diese planmäßig geleert? Wird 
der Entleerungsrhythmus unterjährig dem aktuellen Nutzungsverhalten angepasst? 
 
Zu den vorhandenen festen Abfallbehältern werden saisonal insgesamt drei 1.100 Liter- 
Behälter von Mai bis Ende September auf den Grünflächen platziert, wobei zwei Behälter auf 
der Würfelwiese und ein zusätzlicher Behälter auf der Ziegelwiese stehen. 
Die Entleerung erfolgt nach Bedarf, durchschnittlich 11-mal im Jahr. 
 
 
3. Welche jährlichen Kosten entstehen der Stadt bisher hinsichtlich der Entleerung der 
Abfallbehälter in den drei Grünanlagen? Wie gestaltet sich die Müllmengen- und 
Kostenentwicklung im Vergleich mit den Vorjahren? 
 
Das Müllaufkommen gestaltet sich je nach Witterung sehr unterschiedlich. Eine statistische 
Erfassung liegt nicht vor. Der Gesamtaufwand für die Reinigung sowie die Papierkorb- und 
Container-Entleerung beträgt jährlich je nach Wetterlage zwischen 10.000 und  rund 40.000 
Euro. 
 
 
 
4. Wie schätzt die Stadtverwaltung die Entwicklungen zur Sauberkeit in den städtischen 



Grünanlagen im Jahr 2015 ein? Welche Änderungen sind für eine nachhaltige Verbesserung 
in 2016 vorgesehen? 
 
Die Stadt Halle (Saale) bietet mit der Ziegelwiese eine beliebte Grünfläche direkt an der 
Saale. Viele Besucher entsorgen ihre Abfälle nachweislich pflichtbewusst. In den 
Sommertagen an den Wochenenden halten sich sehr viele Gäste auf der Ziegelwiese auf. 
Zwischen März und Oktober werden daher die Papierkörbe zusätzlich an Sonn- und 
Feiertagen sowie jeden Montag geleert. Es finden regelmäßig Kontrollen im Rahmen der 
Streifentätigkeit statt. Hinzu kommen Einsätze nach Bedarf zum Beispiel nach 
Großveranstaltungen. 
 
Die Stadt Halle (Saale) plant für das Jahr 2016 in Zusammenarbeit mit Teilnehmern des 
Saalestammtisches eine Aktion, um Gäste der Peißnitz für die Belange des Natur- und 
Umweltschutzes zu sensibilisieren. Eine Information erfolgt zuvor im Ausschuss für Ordnung 
und Umweltangelegenheiten.  
 
 
 
 
 
Uwe Stäglin 
Beigeordneter 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



         
 
  
Stadt Halle (Saale)  
Geschäftsbereich Stadtentwicklung und Umwelt   21. September 2015 
 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 30.09.2015 
Anfrage der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN zur Abfallbeseitigung in Grünanlagen 
Vorlagen-Nummer:  VI/2015/01203 
TOP:    9.21 

Auf Antrag unserer Fraktion hat der Stadtrat im Juni 2013 beschlossen, dass geprüft wird, ob 
städtische Grünanlagen bedarfsgerecht mit Abfallbehältern ausgestattet und der Abfall 
ausreichend häufig entsorgt wird. Als Prüfergebnis hat die Stadtverwaltung damals 
zusammenfassend mitgeteilt, dass die städtischen Grünanlagen zahlenmäßig ausreichend 
mit Abfallbehältnissen bestückt sind. Zusätzlich würden saisonal in den Bereichen 
Ziegelwiese, Würfelwiese und Peißnitz 1,1 m³ Abfallsammelbehälter aufgestellt.  

Vor dem Hintergrund, dass auch 2015 bei entsprechender Wetterlage sehr viele Nutzerinnen 
und Nutzer der betreffenden Grünanlagen und damit verbunden augenscheinlich leider 
wieder oftmals diverse Müllhinterlassenschaften zu verzeichnen waren, fragen wir: 
 
 
Fragestellung: 
 
1.) Wie viele feste Abfallbehälter sind aktuell in den benannten Grünanlagen aufgestellt? 

Wie oft werden diese planmäßig geleert? Wird der Entleerungsrhythmus unterjährig 
dem aktuellen Nutzungsverhalten angepasst? 

 
2.) Wie viele zusätzliche 1,1 m³ Abfallsammelbehälter werden in den betreffenden 

jeweiligen Grünanlagen saisonal zusätzlich aufgestellt? Wie oft werden diese 
planmäßig geleert? Wird der Entleerungsrhythmus unterjährig dem aktuellen 
Nutzungsverhalten angepasst? 

 
3.) Welche jährlichen Kosten entstehen der Stadt bisher hinsichtlich der Entleerung der 

Abfallbehälter in den drei Grünanlagen? Wie gestaltet sich die Müllmengen- und 
Kostenentwicklung im Vergleich mit den Vorjahren? 

 
4.) Wie schätzt die Stadtverwaltung die Entwicklungen zur Sauberkeit in den städtischen 

Grünanlagen im Jahr 2015 ein? Welche Änderungen sind für eine nachhaltige 
Verbesserung in 2016 vorgesehen? 

 
Antwort der Verwaltung: 
 
Die Verwaltung wird die Anfrage zum Stadtrat November beantworten. 
 
 
 
  
 
Uwe Stäglin 
Beigeordneter 
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